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➢Consiglio provinciale, l'intervento di Costa sul 
bilancio e le linee guida

➢Viabilità: incontro sugli investimenti Ministero-
Anas

➢Asti-Cuneo, il pedaggio autostradale ‘dribblato’ 
dai mezzi pesanti? Costa va a Govone per 
verificare di persona i flussi di traffico
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CONSIGLIO PROVINCIALE
L'intervento di Costa sul bilancio e le linee guida
Società partecipate, aeroporto, autostrada, Tenda bis, università, energia

Cuneo Ecco l'intervento integrale del presidente della Provincia in Consiglio 
provinciale sul bilancio e le linee guida.

“Manca meno di un anno alla fine naturale del mandato con il quale gli elettori 
avevano investito questa Giunta e questo Consiglio provinciali. Non ritengo sia 
ancora  tempo  di  tirare  le  somme  ma,  piuttosto,  di  continuare  a  lavorare, 
continuare ad aggiungere impegno nella direzione di quelle che sono le linee 
guida programmatiche che il Consiglio ci ha dato quattro anni fa e che di volta 
in  volta  ci  ha  ribadito  con  atti  deliberativi.E  continueremo  a  lavorare,  con 
sobrietà e, spero, efficacia, su queste direttive:

Società partecipate:  continueremo, secondo le volontà più volte ribadite dal 
Legislatore, ad operare una puntuale disamina di tutte le partecipazioni in capo 
all’ente. Buona parte del lavoro è già stata fatta, peraltro in modo condiviso. 
Andremo avanti.  L’impegno che assumo in prima persona è chiaro: nessuna 
partecipazione  inutile  o  meno  che  giustificata  resterà  in  capo  all’ente.  Non 
possiamo permettercelo, prima di tutto per rispetto ai contribuenti.

Aeroporto  di  Levaldigi:  l’approdo di  Ryan Air  è  sicuramente  un  obiettivo 
perseguito  con  tenacia  dal  CdA  e  rappresenta  un  obiettivo  nel  quale  non 
possiamo non riconoscersi, dandone atto a chi, come il presidente di Geac, si è 
particolarmente  impegnato.  Grazie  a  tutti,  ai  soci  che  nell’aeroporto  hanno 
creduto, ma anche al Sottosegretario Giachino che in una riunione romana di 
qualche  mese  fa  con le  direzioni  generali  di  Enav ed Enac,  presente  per  la 
Provincia  il  vicepresidente  Fino,  ha  creato  le  condizioni  per  rimuovere  gli 
ostacoli  burocratici  all’arrivo  di  Ryan  Air,  con  l’attivazione  del  servizio  di 
Torre. Il territorio ha una grande opportunità: mi corre l’obbligo di rivolgermi 
pubblicamente  agli  operatori  turistici  privati,  soprattutto  con  riferimento  al 
turismo invernale: la posta in gioco è alta e l’impegno dei privati è essenziale a 
questo punto.

Personale: non tornerò sui dati quantitativi e sulla riduzione, che c’è stata, di 
circa il dieci per cento del personale. Si sta aprendo la contrattazione con le 
rappresentanze interne: la posizione della Giunta, unanime, che sarà interpretata 
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dal competente assessore Massa, sarà quella di sempre: premiare l’impegno, la 
produttività,  particolarmente  di  chi  si  è  fatto  carico,  con efficacia,  di  nuove 
incombenze e responsabilità.

Bilancio:  ci  stiamo lavorando,  sin  d’ora,  con serietà.  E non senza  problemi 
perché in tempi di criticità complessive della finanza pubblica (per non dire di 
quella privata che, a livello addirittura globale presenta elementi che definire 
drammatici pare eufemistico), non è facile per nessuno pareggiare i conti. Ma 
siamo fiduciosi. Fiduciosi che la sobrietà nella spesa ci consenta economie e, 
per  converso,  investimenti  essenziali  di  cui  il  nostro  territorio  ha  urgente 
bisogno, senza mettere le mani nelle tasche dei cittadini.

Fondi  Crosetto:  li  chiamo  impropriamente  così,  facendo  riferimento  alle 
ingenti  risorse che il  nostro collega oggi sottosegretario alla difesa  riuscì  ad 
inserire nella Finanziaria 2006.  Ebbene,  dopo alcuni  intoppi burocratici,  con 
lettera  datata  5  settembre  2008  il  Capo  Gabinetto  del  Ministero  delle 
Infrastrutture e dei Trasporti ha trasmesso al Ministero dell’Economia e delle 
Finanze il decreto interministeriale che già reca la firma del Ministro Matteoli. 
Sono ovviamente impegnato in prima persona per addivenire alla sottoscrizione 
del Ministro Tremonti, che renderà disponibili risorse superiori ai venti milioni 
di euro per il nostro territorio.

Anas: abbiamo,  non  più  tardi  di  venerdì  scorso,  operato  una  disamina 
complessiva del piano d’investimenti nella nostra Granda, sulle Statali 20, 21, 
28  e  231,  quelle  che  ancora  residuano  alla  gestione  statale.  Erano  presenti 
diversi consiglieri provinciali, il cui territorio di rappresentanza è direttamente 
coinvolto: credo di poter dire che le cose sono ben avviate.  Continueremo a 
vigilare.

Asti-Cuneo: martedì prossimo la Conferenza dei Servizi a Roma, salvo rinvii di 
una decina di giorni che in parte sono stati prospettati per definire l’insieme dei 
documenti da produrre da parte della Concessionaria, licenzierà i progetti dei 
lotti da Cherasco ad Alba: tutti in questa Assemblea sappiamo l’importanza di 
questo  atto,  forse  il  più  importante  nella  misura  in  cui  salda  alla  rete 
autostradale nazionale tutto il nostro territorio.

Tenda  bis:  arrivati  finalmente  all’approvazione  del  Trattato  per  legge, 
lavoriamo per il completamento della copertura finanziaria: ai 54 milioni resi 
disponibili nella finanziaria 2005 da Guido Crosetto (di nuovo grazie!) si sono 
aggiunti 28 milioni da Contratto di programma Anas-Ministero. Ne mancano 
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41, ma sono certo che non sarà questo a ritardare l’appalto e ne parlerò già tra 
due settimane con i parlamentari della Granda.

Trasporto  Pubblico  Locale: la  Regione  ha  trasferito  alla  Provincia  risorse 
ulteriori, come sapete. Continueremo a lavorare nella direzione dell’efficienza e 
della concorrenza e conto che possiamo al più presto ribandire la gara, secondo 
gli indirizzi virtuosi imposti tra l’altro dalle norme comunitarie e nazionali. 

Decentramento  universitario:  con  il  contributo  di  tutti,  si  è  giunti  ad  una 
buona base di accordo per la convenzione con l’Università di Torino. E’, per la 
nostra  Provincia,  un  impegno  gravoso  ma  al  quale  ben  volentieri  daremo 
seguito  se,  come  pare,  ci  sono  le  condizioni  per  guardare  avanti  in  modo 
efficace  e  corale,  Regione,  Fondazioni  bancarie,  Camera  di  Commercio, 
Provincia e Comuni interessati.

Energia: lavoriamo  per  sottoporre  a  questa  assemblea  il  Piano  Energetico 
Provinciale a cavallo di fine anno: sarà un documento molto proficuo, denso di 
spunti  e  argomentazioni,  in  grado  di  svolgere  il  proprio  ruolo  di 
programmazione.  Il  piano  rispecchierà  gli  indirizzi  comunitari,  a  partire 
dall’obiettivo del cosiddetto triplice “venti per cento”: meno venti per cento di 
emissioni  in  atmosfera  di  anidride  carbonica,  venti  per  cento  di  produzione 
energetica da rinnovabili, venti per cento di risparmio energetico: il tutto entro il 
2020. Su questa strada ci avvia l’Unione europea, per giocare su più solide basi 
la partita della creazione di benessere e sviluppo: è un impegno doveroso.

Non mi dilungo oltre, se non con l’auspicio a che continui la serietà da parte di 
tutti, con l’impegno, quando possibile condiviso, sui più importanti dossier e 
fascicoli  che  compongono  l’agenda  del  nostro  territorio:  obiettivo  nel  quale 
confido, grazie anche all'ottima collaborazione istituzionale sia con il livello di 
governo nazionale, sia con quello regionale”.(37-698rpi08)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Attuazione dei programmi e equilibri di bilancio
Verifica annuale effettuata dall'assemblea provinciale

Cuneo Il Consiglio provinciale ha preso atto del permanere degli equilibri di 
bilancio per l’esercizio 2008 che pareggia a quota 226.817.668 euro. L’esame, 
prescritto dalla normativa entro il 30 settembre di ciascun anno, permette un 
quadro  aggiornato della  gestione  e  una verifica  delle  previsioni  di  entrata  e 

Anno V - n. 37 25 settembre 2008



6 ProvinciaInforma37

spesa  in  relazione  al  reale  andamento  dei  flussi  finanziari.  Dall’analisi, 
effettuata in Consiglio provinciale dall’assessore al Bilancio Giuseppe Rosciano 
e aggiornata all'8 settembre, è emersa una flessione sul versante delle entrate 
legate al mercato dell’auto. Il calo è compensato dall’incremento del gettito per 
l’addizionale  dell’accisa  sull’energia  elettrica,  dalla  ridefinizione  dei 
trasferimenti  erariali  e  di  interessi  attivi.  L’assemblea  ha quindi  verificato il 
rispetto del patto di stabilità e ha approvato con 18 voti a favore la ricognizione 
sullo stato di attuazione dei programmi. Otto i consiglieri astenuti: Francesco 
Rocca,  Elio  Rostagno,  Mario  Bertoldi,  Gian  Carlo  Boselli,  Andrea  Cane, 
Pierpaolo Varrone, Ivan Di Giambattista, Giulio Ambroggio. 

Al dibattito, aperto da un intervento del presidente Raffaele Costa su bilancio e 
linee guida, hanno preso parte numerosi consiglieri. Gian Carlo Boselli (Pd) ha 
focalizzato l'attenzione sui temi dell'indebitamento dell'ente, lavoro, aeroporto e 
decentramento  universitario:  “Su  quest'ultimo  fronte  l'impressione  è  che  la 
Provincia sia stata rimorchiata dall'impegno degli altri enti”. Sull'argomento si è 
pronunciato l'assessore all'Istruzione, Vito Valsania: “L'università e il recente 
accordo raggiunto per  gli  atenei  della  Granda saranno oggetto  di  trattazione 
nell'ambito del Consiglio provinciale del 6 ottobre. La Provincia ha mantenuto 
il  suo  ruolo  di  coordinamento,  pressione  e  coinvolgimento  degli  enti 
territoriali”. Gianfranco Dogliani (Pdl) ha sottolineato “Il perseguimento delle 
linee programmatiche senza mettere le mani nelle tasche dei cittadini”. Beppe 
Lauria (Gruppo misto): “I numeri sono una realtà, ma vorremmo un bilancio 
con un'anima. Serve capacità critica”. Sono intervenuti anche Guido Brignone 
(Lega nord) e Elio Rostagno (Pd). 

La  fotografia  della  gestione  2008 comprende  18 aree:  viabilità  realizzata  al 
39,55% per un totale di 31.843.889 euro derivanti dalla somma di prenotazioni 
e  impegni  effettuati;  politiche  di  governo  del  territorio;  edilizia  scolastica 
realizzata  al  74,29%  (13.255.504  euro);  servizi  scolastici  e  istruzione 
universitaria  per  92,33%  (8.379.052  euro);  politiche  culturali  per  34,43% 
(220.046 euro),  politiche del lavoro al  35,21% (1.755.516 euro);  formazione 
professionale al 19,26% (6.189.820 euro); tutela e valorizzazione ambientale al 
30,64%  (2.047.604  euro);  promozione  e  sviluppo  del  territorio  al  53,61% 
(1.221.546 euro); agricoltura al 40,84 % (3.354.780 euro); politiche sociali e 
sanitarie al 47,18% (1.809.851 euro); politiche per i giovani al 5,17% (15.832 
euro); pianificazione territoriale al 38,01% (268.508 euro); protezione civile e 
sicurezza  interna  al  37,11% (243.425  euro);  trasporti  al  25,14% (5.303.083 
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euro);  attività  di  supporto  giuridico  ed  organizzativo  al  51,98%  (4.086.465 
euro);  politiche  delle  risorse  umane  al  32,67%  (1.101.172  euro); 
programmazione  bilancio  e  gestione  al  83,21%  (11.208.628  euro).  La 
percentuale  di  realizzazione  ammonta  complessivamente  al  43,20%, in  linea 
con le previsioni di bilancio per l'anno in corso. (37-696ag08)

VIABILITA'
Statale 21: entro l'autunno 2009 parte la variante di 
Demonte
La settimana prossima il via ai cantieri del dopo-alluvione. Incontro Anas-
Provincia sulla viabilità

Cuneo Gli investimenti previsti per la viabilità della Granda sono stati al centro 
dell'incontro di venerdì 19 settembre sul contratto di programma tra Governo e 
Anas  per  gli  anni  2007-2011.  Al  tavolo,  in  Provincia,  hanno  partecipato  il 
presidente Raffaele Costa, l'assessore provinciale alla Viabilità Giovanni Negro, 
i consiglieri provinciali Mario Bertoldi, Bartolo Allasia, Germana Avena e Ivan 
Di Giambattista, Marco Botto, l'on. Teresio Delfino, per l'Anas Torino il capo 
compartimento Raffaele Celia, Valter Bortolan e Carmelina Furfaro dell'ufficio 
progetti,  il  presidente  della  Comunità  montana  Alta  Valle  Tanaro  Giorgio 
Ferraris e il capo area Lavori Pubblici della Provincia Enzo Novello. 

L'incontro è servito a verificare la situazione complessiva di numerose opere. 
Statale 21, variante di Demonte: “Auspichiamo – ha dichiarato il presidente 
Costa – un avvio dei lavori in tempi ragionevoli entro l'autunno 2009”. L'iter 
progettuale:  ultimato  il  bando  di  gara  per  l'affidamento  della  progettazione 
definitiva del primo lotto di lavori (importo complessivo di 94 milioni di euro), 
l'opera  sarà  sottoposta  al  vaglio  della  Conferenza  dei  servizi  della  Regione 
Piemonte.  Partiranno invece la settimana prossima i  cantieri  per la messa in 
sicurezza del tratto di statale colpito da frana nel corso dell'alluvione di fine 
maggio.

Statale  28: completato  entro  dicembre  2008  l'iter  amministrativo,  saranno 
appaltati in primavera gli interventi di messa in sicurezza della carreggiata tra 
Ceva e Ormea. Tre i lotti interessati: rettifica del tracciato stradale in località 
Mombrignone  di  Nucetto  (progetto  definitivo  entro  ottobre);  sistemazione  e 
consolidamento della carreggiata a Bagnasco (progetto definitivo approvato); 
adeguamento del corpo stradale ad Ormea (superata l'analisi della Conferenza 
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dei  servizi,  manca  il  rilascio  dell'autorizzazione  regionale).  Importo 
complessivo dei lavori: circa 30 milioni di euro. Sempre sulla statale 28 è stato 
deciso un sopralluogo congiunto degli uffici provinciali e Anas sul tratto ad alta 
incidentalità  tra i  km 44 e 45,  a Lesegno, in corrispondenza delle acciaierie 
Riva. La verifica servirà a definire la fattibilità di una proposta di variante da 20 
milioni di euro, parallela alla linea ferroviaria.

Sul  tavolo  anche  la  convenzione  tra  compartimento  Anas  di  Torino  e 
Provincia per la messa in sicurezza di diversi incroci tramite 8 rotatorie. Le 
opere previste: all'ingresso della variante di Borgo San Dalmazzo; tra la statale 
231 e le provinciali 3 e 318 nel Comune di Centallo; tra la statale 231 e la 
provinciale 7 in località Crocera Burdina del Comune di Bra; tra la statale 231 e 
la provinciale 142 nel Comune di Monticello; tra la statale 231 e la provinciale 
275 in località Scaparoni di Alba; tra la statale 231 e l'autostrada Asti-Cuneo nel 
Comune di Govone; tra la provinciale 9 e la statale 28, in località Zucchi di 
Magliano Alpi; sulla statale 28 in località San Bernardino.

Nuova bretella di  collegamento tra il  casello di  Carmagnola  sud e le ex 
statali 20 e 661:   approvato il progetto esecutivo, l'Anas sta predisponendo il 
bando di gara per l'appalto dei lavori.

Statale 231, completamento della variante all'abitato della città di Bra:  l'opera 
è in dirittura d'arrivo. Il bando per l'appalto comparirà a giorni sulla Gazzetta 
Ufficiale. 

Sistemazione  della  viabilità  in  variante  alla  statale  20,  tra  la  Est-Ovest  di 
Cuneo e la variante di Roccavione-Robilante: il tavolo ha preso visione della 
delibera  del  Comune  di  Boves  che  conferma  il  tracciato,  chiedendo  la 
mitigazione  di  alcuni  interventi.  L'Anas  si  impegna  all'aggiornamento  del 
progetto preliminare e alla verifica dei costi aggiuntivi dell'opera.

Realizzazione  dello svincolo tra la statale 231, tangenziale di Fossano, e la 
provinciale  428 di  Genola:  c'è  l'impegno  al  reperimento  di  fondi  per  la 
progettazione dell'opera, in assenza di finanziamenti per la realizzazione.

Terzo lotto della  tangenziale  di  Mondovì con collegamento  alla statale  28: 
ultimato il progetto preliminare (per un importo complessivo dell'opera di 71 
milioni di euro), il tavolo si è impegnato al reperimento di un milione di euro 
necessario alla realizzazione del progetto definitivo.

Sono  inoltre  state  esaminate  la  richiesta  di  convocazione  del  Comitato  di 

25 settembre 2008 Anno V - n. 37



ProvinciaInforma37 9

monitoraggio avanzata dalla Comunità montana valli Gesso e Vermenagna a 
proposito del transito a traffico alternato al colle di Tenda, l'ipotesi di bretella di 
collegamento  Marene-Savigliano  e  il  paramassi  di  Stroppo.  “Si  è  trattato  – 
hanno dichiarato Costa e Negro – di un incontro importante per verificare lo 
stato  di  attuazione  di  numerose  opere  provinciali,  molte  delle  quali 
fondamentali per la messa in sicurezza della viabilità locale”. (37-695ag08)

AUTOSTRADA ASTI-CUNEO
Asti-Cuneo, il pedaggio autostradale ‘dribblato’ dai mezzi 
pesanti? Costa va a Govone per verificare di persona i 
flussi di traffico
Conteggiati dieci mezzi in uscita ogni trenta che proseguono. Il Presidente:  
“Qualche anomalia, ma la vera stortura è il pedaggio alto”

Cuneo Quasi un’ora di persona allo svincolo di Govone a conteggiare quanti 
mezzi pesanti in provenienza da Asti uscivano dall’autostrada e quanti invece 
proseguivano in direzione della barriera, dove avrebbero pagato il pedaggio: è il 
compito che si è arrogato Raffaele Costa, presidente della Provincia di Cuneo, a 
seguito delle molte segnalazioni, di sindaci e di cittadini, di flussi di traffico 
aumentati sulla strada statale 231 nel tratto Govone-Castagnito dopo che, poco 
più di un mese fa, è scattato il pedaggio. Nella sostanza, c’era il sospetto che 
alcuni operatori, scoraggiati dall’ammontare della tariffa, attuassero una pratica, 
beninteso legittima,  elusiva della stessa,  uscendo prima e rientrando dopo la 
barriera.  Con,  evidentemente,  notevoli  ripercussioni  sulla  viabilità  ordinaria, 
particolarmente nel Comune di Magliano Alfieri dove oltre tutto sono in corso 
lavori sulla statale 231.

Questi, ad ogni buon conto, i numeri rilevati da Costa: “Ho potuto accertare 
trenta  mezzi pesanti che hanno proseguito in direzione della barriera e dieci, il 
25 per cento del totale, che hanno invece scelto l’uscita di Govone: scelta che, 
peraltro,  non  per  forza  equivale  ad  un’elusione  della  barriera  –  potrebbero 
essere realmente indirizzati a località intorno a Govone – ma che, almeno in 
parte, potrebbe rappresentare un’anomalia perché mi pare un po’ eccessiva la 
percentuale  di  mezzi  pesanti  che  svoltano,  senza  contare  il  numero  ben più 
significativo di autovetture”.

“Tuttavia, ritengo che la vera stortura – ha concluso Costa – sia l’ammontare 
del pedaggio: se chi guida un’auto si vede richiedere 1,80 euro, chi conduce un 
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mezzo pesante deve versare 4,80 oppure 5,50 euro, a seconda che si tratti di un 
camion o di un tir.  Capisco che i  pedaggi non sono arbitrari  ma il  frutto di 
procedure  pubbliche.  Ma  ritengo  che  qualcosa  vada  fatto  perché 
inequivocabilmente siamo di fronte a costi superiori alle medie nazionali che 
rischiano di comportare anche motivo di pericolo lungo la 231”.

Il presidente della Provincia si è impegnato a continuare un’opera di rilevazione 
del  traffico  e,  comunque,  ad  investire  i  vertici  di  Anas  e  Asti-Cuneo  della 
problematica  nella  sua  duplice  sfaccettatura:  l’eventuale  riversamento  su 
viabilità  ordinaria  di  traffico  pesante  e,  soprattutto,  l’eccessivo  pedaggio.
(37-694rpi)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Pennuzzi rappresenterà la Provincia nel cda  della 
Colonia agricola di Mondovì
Nominato con 15 voti nella seduta del Consiglio provinciale

Cuneo  Vincenzo  Pennuzzi  rappresenterà  la  Provincia  nel  Consiglio  di 
amministrazione  della  Colonia  agricola  di  Mondovì  per  il  quinquennio 
2008-2013. La nomina, sancita da 15 voti favorevoli, è stata effettuata nel corso 
del Consiglio provinciale di lunedì 22 settembre. Il cda della Colonia, che ha 
concluso il mandato nel mese di maggio, è composto da sette membri e dura in 
carica  5  anni:  oltre  al  rappresentante  della  Provincia,  ne  fanno  parte  i 
componenti nominati dai consigli comunali di Mondovì e Rocca de' Baldi, dal 
Vescovo della diocesi di Mondovì, dal Comitato provinciale dell'Associazione 
nazionale famiglie dei caduti e dispersi in guerra, dal presidente della Giunta 
regionale e dal Consorzio agrario monregalese. (37-686ag08)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Terza variante al Piano territoriale regionale
Discussione rimandata in Commissione consiliare alla presenza dell'assessore 
regionale Conti 

Cuneo L’analisi  della terza variante  normativa al  Piano territoriale regionale 
sarà  oggetto  di  confronto con l’assessore  regionale  alle  Politiche  territoriali, 
Sergio Conti. Il rinvio della trattazione alla Commissione consiliare competente 
è stato deciso dal Consiglio provinciale per permettere “un momento di incontro 
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costruttivo tra Provincia e Regione” come ha dichiarato l’assessore Giuseppe 
Rosciano,  che  ha  aggiunto:  “Vogliamo  mettere  i  sindaci  del  territorio  in 
condizioni  di  lavorare  bene.  Per  questo il  tentativo di  correggere  le  criticità 
emerse dall’analisi del piano territoriale mi trovano d’accordo”. La proposta era 
stata  avanzata  dal  consigliere  Elio  Rostagno  (Pd),  promotore  di  “un'utile 
occasione di approfondimento”. Il dibattito ha inoltre registrato gli interventi di 
Franco Guida (gruppo misto) e Marco Pedussia (Pdl). Roberto Nizza (Impegno 
per  la Granda) ha ricordato le perplessità  espresse alla Provincia da sindaci, 
presidenti  di  Comunità  montane  e  collinari  per  un  totale  di  60  centri  della 
Granda. La rilettura del piano effettuata dalla Regione Piemonte è ispirata ai 
temi  della tutela,  della salvaguardia,  della valorizzazione dell'ambiente  e del 
paesaggio  definito  a  livello  nazionale  dal  Codice  dei  beni  culturali.  Il 
documento  prevede,  quindi,  nuove  indicazioni  sul  fronte  dell'edificabilità  in 
aree ad elevata qualità paesistico-ambientale, suoli a buona produttività, centri 
turistici  e  comprensori  sciistici.  Tratta,  inoltre,  la  realizzazione  di  centri 
intermodali e piattaforme logistiche e individua nei piani territoriali provinciali 
indirizzi  di  tutela  a  proposito  di  servizi  di  area  vasta  e  sistema  del  verde. 
L’ordine del giorno, presentato all’assemblea provinciale e basato sull'analisi 
effettuata  dai  settori  Assetto  del  territorio  e  Tutela  ambiente,  rileva  criticità 
relativamente agli articoli 7, 8, 11, 12 e 27 della variante adottata dalla Giunta 
della Regione Piemonte. (37-693ag08)

LAVORI PUBBLICI
Elenco 2008 e programma triennale dei Lavori pubblici
Approvate dal Consiglio provinciale le variazioni con l'aggiunta di interventi 

Cuneo Con 18 voti a favore l'assemblea provinciale ha provveduto alla modifica 
dell'Elenco  annuale  2008  e  del  Programma  triennale  dei  lavori  pubblici 
2008-2010. Ne farà parte il progetto di realizzazione di un ascensore esterno 
presso  l'istituto  “Garelli-Bellisario”  di  Mondovì,  ammesso  al  finanziamento 
previsto da un bando di gara indetto dall'Inail per lavori di messa in sicurezza ed 
abbattimento  delle  barriere  architettoniche  nelle  scuole.  La  variazione 
comprende inoltre l'assegnazione di un ulteriore contributo di 200 mila euro da 
parte  della  Fondazione  Crc  per  l'adeguamento  della  futura  sede  del  liceo 
scientifico  “G.B.Vasco”  di  Mondovì  e  l'integrazione  del  progetto  per  il 
miglioramento  del  piano  viabile  della  provinciale  3,  Cuneo-Fossano.  Per 
quest'ultimo  intervento,  nell'anno  2008,  sono  stati  previsti  ulteriori  200.364 
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euro, derivanti da devoluzione di mutui; l'importo dei lavori ammonta pertanto a 
complessivi  950.364  euro.  La  votazione  ha  fatto  registrare  l’astensione  di 
cinque  consiglieri  (Francesco  Rocca,  Elio  Rostagno,  Gian  Carlo  Boselli, 
Pierpaolo Varrone e Ivan Di Giambattista). (37-689ag08)

LAVORI PUBBLICI
Allargamento della provinciale 105 a Casteldelfino
Il Consiglio provinciale autorizza l'acquisto di un immobile a bordo strada

Cuneo  Il  Consiglio  provinciale  ha  autorizzato  l'acquisto  di  un  fabbricato  in 
località Pusterle, nel Comune di Casteldelfino. L'intervento, illustrato nel corso 
della  seduta  di  lunedì  22  settembre  dagli  assessori  al  Patrimonio  Giuseppe 
Rosciano e ai Lavori pubblici Giovanni Negro, è condizione necessaria per la 
realizzazione dei previsti lavori sulla provinciale 105, nel tratto tra Casteldelfino 
e Bellino. Comprende la rettifica di una curva e l'allargamento della carreggiata, 
così  da eliminare i  rischi  di percorrenza per gli  utenti  della strada.  Il  valore 
dell'immobile è stato valutato pari a 12 mila euro, cui vanno aggiunte le spese 
catastali e di rogito a carico della Provincia per un totale di 15.110 euro. La 
demolizione  del  fabbricato  sarà  invece  oggetto  di  esame  nel  corso  della 
competente commissione consiliare: lo ha deciso l’assessore Negro su richiesta 
del consigliere provinciale Ivan Di Giambattista (Rifondazione Comunista) che, 
nel  corso  del  suo  intervento,  ha  fatto  appello  alla  “salvaguardia  del  tessuto 
architettonico e del patrimonio storico dei fabbricati caratteristici presenti sul 
territorio”. La delibera è stata approvata dall’assemblea con 16 voti a favore. 
Astenuti  i  consiglieri  Francesco  Rocca,  Elio  Rostagno,  Gian  Carlo  Boselli, 
Pierpaolo Varrone, Ivan Di Giambattista e Giulio Ambroggio. (37-687ag08)

LAVORI PUBBLICI
Messa in sicurezza della provinciale 47 a Brondello
Approvato dal Consiglio provinciale l'acquisto e la demolizione di uno stabile  
a ridosso della strada

Cuneo  “Il  necessario  ripristino  delle  condizioni  di  sicurezza  stradale  sulla 
provinciale 47, in corrispondenza dell'abitato di Brondello, richiede la rettifica 
di  una  curva  e  l'allargamento  della  sede  viabile.  L'intervento  servirà  ad 
eliminare  un  restringimento  della  carreggiata,  provocato  dalle  ridotte 
dimensioni  della  massicciata,  dall'insufficiente  raggio  della  curva  e  dalla 

25 settembre 2008 Anno V - n. 37



ProvinciaInforma37 13

mancanza di visibilità in entrambi i sensi di marcia conseguente alla presenza di 
fabbricati  lungo  la  strada”.  Così  gli  assessori  provinciali  ai  Lavori  pubblici 
Giovanni  Negro  e  al  Patrimonio  Giuseppe  Rosciano  hanno  illustrato  al 
Consiglio provinciale l'ordine del giorno inerente l'acquisto e l'abbattimento di 
una porzione di immobile a bordo strada. Il prezzo concordato per lo stabile, in 
posizione centrale ma in pessimo stato di conservazione, ammonta a 66 mila 
euro comprensivi di acquisto del terreno, di demolizione, oltre che delle spese 
notarili,  ipotecarie  e  catastali.  Il  Consiglio  ha  approvato  l'acquisizione 
all'unanimità. (37-688ag08)

VIABILITA'
Dismissione di tratti delle provinciali 55, 9, 2 e 60
Il voto favorevole del Consiglio provinciale ha determinato la presa in carico 
da parte dei Comuni

Cuneo  Il  Consiglio  provinciale  si  è  espresso  sulla  declassificazione  e  la 
conseguente dismissione di alcuni tratti di strade provinciali. Le vie interessate 
dal provvedimento sono: un tratto della provinciale 55 sotteso dalla variante di 
recente  realizzazione  in  frazione  Caramelli,  preso  in  carico  dal  Comune  di 
Nucetto (21 sì; astenuti i consiglieri Giacomo Rossi, Francesco Rocca e Franco 
Guida);  tratti  delle  provinciali  2  e  60  presi  in  carico  dal  Comune  di  Niella 
Tanaro (22 voti a favore; astenuto Gian Carlo Boselli). Analogo provvedimento 
è stato adottato dall’assemblea con voto unanime a proposito di alcune sezioni 
della provinciale 9 dismesse al Comune di Magliano Alpi. (37-690ag08)

AUTOSTRADA ASTI-CUNEO
Il 30 settembre Conferenza dei servizi per i lotti albesi
La Giunta provinciale segnala problematiche connesse a nuovo ospedale e 
tangenziale di Alba

Cuneo I  lotti  albesi  dell'Asti-Cuneo saranno oggetto d'esame nel  corso della 
Conferenza dei Servizi in programma per il 30 settembre prossimo, a Roma. In 
vista  dell'appuntamento  istituzionale  che  acquisirà  il  parere  del  Ministro 
dell'Ambiente circa la necessità di sottoporre a nuova valutazione di impatto 
ambientale  i  tratti  II.5  Guarene-Roddi  e  II.6  Roddi-Diga  Enel,  la  Giunta 
provinciale ha confermato l'approvazione dei progetti.  Spiegano il  presidente 
della Provincia Raffaele Costa e l'assessore ai Lavori pubblici Giovanni Negro: 
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“E'  peraltro emersa la necessità  di segnalare alla Conferenza e della Società 
autostradale  Asti-Cuneo  le  problematiche  connesse,  per  il  lotto  II.6,  alle 
interferenze del traffico di cantiere con la provinciale 7 nel Comune di Verduno. 
Disagi che potrebbero agevolmente essere superati con la realizzazione di una 
rotatoria e di un nuovo ramo di collegamento in direzione Alba, oltre che con la 
creazione prioritaria dello svincolo previsto in corrispondenza dell'accesso al 
nuovo ospedale.  Analogamente,  per  problemi  relativi  alla  sicurezza  stradale, 
sarebbe  opportuno  anticipare  la  realizzazione  del  ramo  di  uscita  della 
tangenziale di Alba in località Mogliasso”. (37-706ag08)

VIABILITA'
Sostituzione barriere del ponte sul torrente Corsaglia
Intervento lungo la provinciale 60 nel tronco Lesegno-Niella Tanaro-Bastia

Cuneo  Via  libera  al  progetto  esecutivo  per  i  lavori  di  adeguamento  e 
sostituzione delle barriere del ponte sul torrente Corsaglia lungo la provinciale 
60. I cantieri verranno realizzati nel tratto Lesegno-Niella Tanaro-Bastia per una 
spesa  complessiva  quantificata  in  240  mila  euro.  Approvati  con  determina 
dirigenziale  ed  illustrati  alla  Giunta  provinciale  dall'assessore  alla  Viabilità 
Giovanni  Negro,  comportano  la  rimozione  di  manto  bituminoso,  guaina 
impermeabilizzante  e  barriere  esistenti,  oltre  all'impermeabilizzazione 
dell'intero  manufatto  e  alla  posa  di  barriere  secondo  la  normativa  vigente. 
(37-707ag08)

VIABILITA'
Sistemazione della provinciale 184, Fossano-Levaldigi
Progetto preliminare da 1 milione e 500 mila euro

Cuneo Provinciale  184,  tra  Fossano e  Villafalletto:  la  Giunta  provinciale  ha 
approvato il  progetto preliminare del primo lotto di lavori di  sistemazione e 
adeguamento.  L'importo  complessivo  dell'opera  ammonta  a  1  milione  e  500 
mila euro destinati a interventi nel tratto Fossano-Levaldigi. Il progetto prevede: 
scavi,  formazione  dei  rilevati,  asfaltatura  della  massicciata,  realizzazione dei 
fossi  laterali,  riposizionamento  dei  pozzetti  e  delle  prese  di  acqua  irrigua, 
installazione della segnaletica stradale. (37-709ag08)
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AMBIENTE
La Provincia aderisce all'iniziativa “Comuni ricicloni”
La premiazione a Cuneo, in sala Falco, il 19 novembre

Cuneo La Provincia aderisce all'iniziativa “Comuni ricicloni”, organizzata da 
Legambiente  Piemonte  e  Valle  d'Aosta  in  collaborazione  con  la  Regione 
Piemonte  e  con  il  patrocinio  del  Ministero  dell'Ambiente.  La  proposta  di 
partecipazione è  stata  illustrata alla  Giunta  provinciale  dal  vice presidente  e 
assessore alla Tutela ambiente, Umberto Fino che ha dichiarato: “L'iniziativa 
raccoglie e comunica i risultati relativi alla raccolta differenziata raggiunti dalle 
istituzioni. Evidenzia, quindi, le buone pratiche avviate con il sistema integrato 
della gestione dei rifiuti e premia gli sforzi delle amministrazioni più sensibili, 
non  solo  nella  differenziata,  ma  anche  nella  prevenzione  e  riduzione  della 
produzione dei rifiuti”. I dati, riportati in una pubblicazione specifica, saranno 
presentati in tre momenti di incontro a livello piemontese: a Torino, Cuneo e 
Alessandria. Alla tappa in Granda, prevista per il 19 novembre nella sala Falco 
della Provincia, prenderà parte anche l'assessore regionale all'Ambiente, Nicola 
De  Ruggiero.  Alla  premiazione  saranno,  inoltre,  invitati  rappresentanti  di 
Comuni, Comunità montane e collinari e Consorzi per lo smaltimento dei rifiuti. 
(37-703ag08)

PROTEZIONE CIVILE
Acquisto di attrezzatura per il gruppo di Frabosa Soprana
Il materiale sarà concesso in comodato d'uso ai volontari di Protezione civile

Cuneo Il gruppo di Protezione civile del Comune di Frabosa Soprana, di recente 
costituzione,  riceverà  in  comodato  d'uso  l'attrezzatura  tecnica  necessaria  per 
operare.  Della  dotazione,  assegnata  dalla  Provincia  agli  appartenenti  al 
Coordinamento  provinciale  volontari  di  Protezione  civile  e  approvata  con 
apposita  delibera  di  Giunta,  fanno parte:  due  motoseghe,  due paia  di  stivali 
antitaglio, due tute protettive e due elmetti antiurto. Il materiale, per un costo 
complessivo  di  1.215  euro,  potrà  essere  utilizzato  dai  volontari  nel  corso 
dell'operazione “San Bernardo”, in programma dal 2 al 5 ottobre sul territorio 
provinciale. (37-704ag08)
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PROTEZIONE CIVILE
“San Bernardo, adottiamo una valle”: la protezione civile 
nelle aree alpine
Dal 2 al 5 ottobre intervento nelle valli Po, Varaita, Maira, Grana e Stura

Cuneo  “Operazione  San  Bernardo  5  –  Adottiamo  una  valle”  è  il  titolo 
dell'esercitazione che dal 2 al 5 ottobre porterà nelle Valli Po, Varaita, Maira, 
Grana e Stura di Demonte circa 150 squadre, per un totale di 1000 volontari 
appartenenti  a  tutte  le  sezioni  comunali  di  protezione  civile,  agli  Aib  ed  ai 
gruppi Ana della Granda. Obiettivo: la manutenzione straordinaria dei territori 
montani  colpiti  dalla  recente  alluvione.  Organizzato  dal  Coordinamento 
provinciale volontari di Protezione Civile, con il supporto tecnico del servizio di 
Protezione Civile provinciale, l'intervento prevede la messa in sicurezza degli 
alvei fluviali, proseguendo nell’attività di bonifica iniziata dieci anni fa con le 
prime  operazioni  denominate  “Castoro”.  I  volontari  si  occuperanno  della 
rimozione dei rifiuti solidi dagli alvei, del taglio della vegetazione sui rii minori, 
della manutenzione delle reti di scolo, del drenaggio della viabilità secondaria e 
della manutenzione dei sentieri. L’iniziale destinazione delle attività nella zona 
del  Roero  è  mutata  in  seguito  alle  precipitazioni  intense  dei  giorni  29 e  30 
maggio ed alla luce dei pesanti danni subiti dal territorio. 

“Voglio  ricordare  –  dichiara  l'assessore  provinciale  alla  Protezione  civile, 
Federico  Gregorio  -  le  ottime  prove  durante  l'alluvione  di  fine  maggio  e 
l'intervento  estivo  per  la  lotta  agli  incendi  boschivi  in  Puglia,  richiesto  dal 
Dipartimento  nazionale  al  Piemonte,  che  ha  visto  un'importante  e  fattiva 
collaborazione con i gruppi Aib. Adesso si ritorna nelle vallate alpine per lo 
svolgimento di una grande operazione che vuole ancora una volta portare la 
solidarietà  di  tutta  la  Provincia  in  questi  luoghi  martoriati,  con l'auspicio di 
ottenere  presto  i  fondi  per  la  ricostruzione.  In  una  visione  complessiva  di 
prevenzione e riduzione del rischio, una puntuale analisi dei dissesti che si sono 
manifestati  in  primavera ha evidenziato la  necessità  di  provvedere -  oltre al 
ripristino  dei  danni  ed  alla  realizzazione  di  opere  di  adeguamento  -  ad 
organizzare un’attività di manutenzione straordinaria, al fine di provvedere al 
ripristino delle buone condizioni idrogeologiche ed ambientali dei versanti e del 
reticolo idrografico”.

Per quanto riguarda l’organizzazione logistica, sono stati individuati dei campi 
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base  (Case  Vacanze  attrezzate)  dove  i  volontari  potranno  alloggiare  e 
pernottare; nelle strutture saranno inoltre allestite delle cucine da campo per la 
distribuzione dei pasti e verranno attivati dei presidi medici di primo soccorso 
per  far  fronte  a  qualsiasi  esigenza  o  ad  eventuali  imprevisti.  L'assistenza 
sanitaria per l'intera durata dei lavori sarà assicurata dal personale della Croce 
Rossa. Per  coordinare al meglio gli interventi in loco verrà inoltre attivata, in 
forma ridotta per tutta la durata dell’esercitazione, la Sala Operativa Provinciale 
che  ospiterà  il  personale  del  servizio  di  Protezione  Civile,  i  referenti  del 
Coordinamento provinciale volontari di Protezione Civile ed un rappresentante 
della Cri. Considerato che l’operazione di bonifica rappresenta un importante 
intervento preventivo sul territorio ed interesserà una cospicua porzione della 
provincia,  sono  stati  informati  dell’esercitazione  tutti  gli  enti  e  gli  organi 
istituzionali  competenti  in  materia:  in  particolare  il  Dipartimento  Nazionale 
della Protezione Civile  e la  Regione Piemonte invieranno dei  funzionari  per 
supervisionare le operazioni. (37-701ag08)

ISTITUZIONI
Costa riceve l'ambasciatore di Malta in Italia
Accompagnato dal Console onorario di Malta a Torino

Cuneo  Il  presidente  della  Provincia,  Raffaele  Costa,  ha  ricevuto  martedì  23 
settembre a Cuneo l'ambasciatore di Malta in Italia Walter Balzan e il console 
onorario  di  Malta  a  Torino,  Giuseppe  Bilotta.  E'  stata  l'occasione  per  uno 
scambio di opinioni sulla situazione sociale, economica, culturale e civile dei 
due Paesi, con particolare riguardo alla realtà piemontese. (38-699cv08) 

ISTITUZIONI
Il comandante dei carabinieri Laurenti incontra Costa
Nella sede della Provincia 

Cuneo  Il  neo  comandante  provinciale  dei  carabinieri,  tenente  colonnello 
Francesco  Laurenti,  ha  fatto  visita  martedì  23  settembre  al  presidente  della 
Provincia, Raffaele Costa.  Laurenti torna a Cuneo dopo cinque anni,  avendo 
prestato servizio dal 1998 al 2003 come comandante del Reparto operativo. Poi 
l'avanzamento di carriera, con l'assunzione della guida del comando provinciale 
di  Savona.  Laurenti  sostituisce  Demetrio  Conti,  destinato  a  comandare  il 
Gruppo Carabinieri Tutela salute per l'Italia settentrionale.(38-700cv08) 
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ISTITUZIONI
Il presidente Costa incontra i cantonieri della Provincia
Giovedì 25 settembre visita ai reparti di Alba e Mondovì 

Cuneo Giovedì 25 settembre,  il  presidente della Provincia Raffaele Costa ha 
incontrato cantonieri e capi-cantonieri dei reparti di Alba e Mondovì. La visita è 
stata occasione per ringraziare i dipendenti al lavoro lungo le strade provinciali 
per  l'impegno  profuso  durante  l'alluvione  di  fine  maggio  e  nella  fase  post-
alluvionale. A inizio mese si era svolto un analogo momento di confronto con  il 
personale dei reparti di  Cuneo (presso il magazzino provinciale di Boves) e 
Saluzzo. (37-692ag08)

UNIVERSITA'
Raggiunto un accordo per l'università in Granda
Costa e Valsania: “Traguardo che assicura un'offerta formativa competitiva”

Cuneo Martedì 16 settembre, dopo mesi di trattative, è stato raggiunto presso la 
Regione  Piemonte  un  importante  accordo  riguardante  l'insediamento  e  il 
consolidamento dell'Università degli Studi di Torino in Provincia di Cuneo. “Si 
tratta – dichiarano il presidente della Provincia Raffaele Costa e l'assessore al 
Decentramento  universitario  Vito  Valsania  -  di  un  traguardo  prestigioso 
ottenuto grazie al coinvolgimento e all'impegno di tutti i soggetti territoriali e 
degli  enti  coinvolti.  L'accordo porta a compimento gli  sforzi  della Provincia 
finalizzati  al  consolidamento  del  decentramento  universitario  cuneese, 
assicurando un'offerta formativa competitiva, moderna e adatta alle esigenze del 
mondo del lavoro”. Al tavolo regionale, presieduto dall'assessore all'Università 
e  Innovazione  Andrea  Bairati,  erano  presenti  per  la  Provincia  di  Cuneo 
l'assessore  al  decentramento  universitario  Vito  Valsania;  per  l'Università  di 
Torino il rettore Ezio Pelizzetti, il prof. Roberto Cavallo Perin e il prof Sergio 
Soave; per il Comune di Cuneo l'assessore alla Cultura Alessandro Spedale; per 
il Comune di Savigliano l'assessore Laura Albertini; per la Fondazione Crc il 
presidente Ezio Falco che alla riunione rappresentava anche Fondazione Crt, 
Fondazione Crs, Compagnia San Paolo di Torino e Camera di Commercio di 
Cuneo.  

In  vista  della  definizione  della  convenzione  decennale  (che  scade  il  30 
settembre), i termini dell'intesa verranno esaminati nella commissione consiliare 
competente  e poi  portati  all'attenzione del  Consiglio  provinciale.  L'impegno, 
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con  validità  decennale,  prevede  la  stabilizzazione  e  l'assunzione  di  nuovi 
docenti e di ricercatori presso il polo universitario cuneese e sarà consolidato 
dalla  stipula  di  un patto  locale  mirato  al  reperimento  dei  fondi  necessari.  Il 
rapporto  tra  gli  enti  locali  firmatari  della  convenzione  sarà  assicurato 
dall'Associazione per gli insediamenti universitari in Provincia di Cuneo che, 
presieduta da Gianfranco Dogliani,  ha già svolto negli  anni  passati  un ruolo 
importante e determinante. “La nuova convenzione e l'apertura delle prestigiose 
sedi  di  Cuneo  e  Savigliano  che  vanno  ad  aggiungersi  a  quella  di  Alba  – 
conclude  l'assessore  Vito  Valsania  –  consolideranno  la  presenza  e  la 
permanenza  dell'Università  degli  studi  di  Torino  nella  provincia  Granda”. 
(37-685ag08)

LAVORO
Premiate in Provincia le imprese D3
Lunedì 22 la cerimonia. Presentato il quaderno “Dall'idea all'impresa”

Cuneo Al termine del periodo di Programmazione 2000-2006 della Misura D3, 
la Provincia intende favorire l’incontro tra le aziende nate con il supporto degli 
sportelli di consulenza all’avvio d’impresa, aperti presso i Centri per l’impiego. 
Lunedì 22 settembre si è svolta la consueta premiazione delle neo-imprese D3 
costituite  nell’ultimo  anno  ed  è  stato  presentato  il  quaderno  “Dall’idea 
all’impresa”.  Alla  cerimonia  hanno  partecipato  il  presidente  della  Provincia 
Raffaele  Costa,  l’assessore  provinciale  al  Lavoro  Angelo  Rosso,  l’assessore 
regionale  al  Lavoro Teresa  Angela  Migliasso,  il  presidente  della  Camera  di 
Commercio Ferruccio Dardanello. L'elenco delle imprese premiate comprende: 
DiVi Srl; Log Service Agenzia Pratiche Automobilistiche di Baldi Alessandro; 
Acconciature  Uomo  Diego  di  Mattioli  Diego;  Ambiente  sicuro  servizi  soc. 
coop; Castellano Studio di Castellano Ramirez Jesus Vicente; Nober Srl; Centro 
benessere Oro di Falcone Ornella;  EN.CO snc di Panetta e De Grazia; Filo di 
Fumo di Curto Paola; IGTecnology di Giordano Ivan; Gestioncasa srl; Il Grano 
Turchino di Cignarale Raffaella;  La Casa del canonico di Regis Barbara; Le 
noir di Maura Dragone; Libreria Confabula di Viola Fabio; LU.LA.OP Baby 
parking  di  Fea  Eva;  Piero  Tende  di  Magliocco  Gianpiero;  MV  Cellar  srl; 
Riccardo Lavezzo; Solart di Borello Emanuele; Terra Gemella snc di Cantello 
& De Petris; Tosello Daniele e Barberis Erik snc. Gli sportelli per la Creazione 
di impresa, previsti dalla misura D3 del Programma operativo regionale e gestiti 
dal settore Politiche del lavoro della Provincia, hanno l’obiettivo di contribuire 
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all’incremento dell’imprenditorialità. In Granda sono operativi presso i Centri 
per l’impiego di Cuneo, Savigliano, Mondovì e presso l’Informagiovani di Alba 
con  servizi  di  accoglienza,  diagnosi  dell’idea  imprenditoriale  e  consulenza 
specialistica. Dall’inizio delle attività, nel 2003, gli utenti accolti dal servizio 
sono stati 2140, 900 circa i progetti di impresa accompagnati dai tutor, 206 i 
business-plan validati  positivamente  dalla Provincia,  181 le imprese  avviate. 
(37-711ag08)

SPORT
Grande ciclismo in Granda con il Giro del Piemonte
Il 16 ottobre la corsa in Provincia. Costa: “Opportunità per il territorio”

Cuneo  Il  grande  ciclismo torna  in  Provincia  di  Cuneo,  con il  94°  Giro  del 
Piemonte. La corsa – dopo una anno di stop – si avvierà 16 ottobre da Novi 
Ligure per concludersi dopo 199 chilometri a Lagnasco. Lunedì 22 settembre, 
l'assessore  provinciale  al  Turismo  Federico  Gregorio  ha  preso  parte  alla 
conferenza stampa di presentazione dell'evento, a Torino. La Granda ospiterà 
quindi  il  traguardo  della  celebre  manifestazione  sportiva  oltre  ad  una 
considerevole sezione del tracciato di gara che si snoderà dalle Terre dei Savoia 
e  toccherà  numerose  località  della  provincia:  Santo  Stefano  Belbo,  Camo, 
Mango,  Neive,  Alba,  Gallo  d'Alba,  Castiglione  Falletto,  Monforte  d'Alba, 
Novello, La Morra, Pollenzo e di qui la pianura di Bra, Savigliano, Fossano, 
Cervere e Marene. Fino a Lagnasco, il cui castello sarà interamente riaperto al 
pubblico al termine di dieci anni di restauri, sabato 18 ottobre. “L'appuntamento 
dedicato a sportivi ed appassionati  – spiegano il presidente Raffaele Costa e 
l'assessore  Gregorio  –  vede  tornare  in  provincia  di  Cuneo  una  grande 
manifestazione  ed  è  occasione  di  rilancio  del  territorio  e  delle  sue  bellezze 
paesaggistiche,  oltre  che  delle  produzioni  locali.  La  Granda  potrà  così 
nuovamente  beneficiare  del  connubio  tra  sport  e  turismo  già  sperimentato 
durante  il  Tour  de  France”.  “Ancora  una  volta  –  aggiunge  l'assessore 
provinciale allo Sport, Simona Rossotti – il territorio ospiterà un grande evento 
agonistico  caratterizzato  da  una  lunga  tradizione  che  ha  avuto  un  ruolo 
importante nella storia del ciclismo nazionale. Per giovani e sportivi si prepara 
un'occasione  di  confronto  con  una  disciplina  basata  sul  sacrificio  e 
sull'impegno; per tutti i partecipanti un'opportunità di incontro con una realtà 
territoriale che vanta un patrimonio culturale e turistico in continua evoluzione”. 
(37-710ag08) 
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SPORT
Protocollo d'intesa per la costruzione di impianti sportivi
Siglato da Provincia, Coni e Istituto per il Credito sportivo

Cuneo Accrescere la rete dei servizi a disposizione dei cittadini e migliorare 
l'impiantistica sportiva sul territorio: questi gli obiettivi del protocollo d'intesa 
siglato  giovedì  18  settembre  dalla  Provincia  di  Cuneo  con  l'Istituto  per  il 
Credito sportivo e il Comitato olimpico nazionale italiano. “L'iniziativa – hanno 
dichiarato il presidente Raffaele Costa e l'assessore allo Sport Simona Rossotti 
–  mira  alla  costruzione,  al  miglioramento  e  al  riadattamento  di  impianti  di 
particolare interesse per il territorio, a garanzia di una maggiore fruibilità da 
parte dell'utenza. Prosegue così il lavoro della Provincia, che ha attivato anche 
un  apposito  Sportello  e  partecipa  al  progetto  regionale  di  ricognizione  del 
patrimonio sportivo piemontese”. Il documento impegna l'Istituto per il Credito 
sportivo  a  concedere  a  Provincia  e  enti  locali,  nel  limite  della  somma 
complessiva  di  15.000.000  di  euro,  mutui  finalizzati  alla  costruzione, 
ampliamento,  attrezzatura,  miglioramento,  ristrutturazione,  completamento  e 
messa a norma di impianti, compreso l'acquisto di aree e immobili da destinare 
all'attività sportiva. Il  Coni provvederà alla consulenza tecnica in merito alla 
programmazione  e  progettazione  degli  interventi.  Alla  Provincia  spetterà, 
invece, un ruolo di coordinamento nei confronti degli enti locali. Potrà, inoltre, 
promuovere  iniziative  finalizzate:  alla  formazione  di  operatori  esperti  nella 
gestione di impianti sportivi; alla redazione di studi preliminari di fattibilità che 
consentano  una  valutazione  complessiva  dei  progetti,  favorendo  una 
programmazione razionale degli investimenti. Alla firma del protocollo hanno 
preso parte il presidente Costa, il presidente del Comitato provinciale del Coni 
di Cuneo Attilio Bravi e Andrea Cardinaletti in rappresentanza dell'Istituto per 
il Credito sportivo. (37-684ag08)

TUTELA FAUNA
Epidemia cherato-congiuntivite sugli ungulati alpini
Riunione del gruppo di lavoro presso l'assessorato Tutela flora e fauna

Cuneo Monitorare l’epidemia di cherato-congiuntivite che, ormai dal 2003, sta 
colpendo  gli  ungulati  (camoscio,  stambecco  e  muflone)  della  provincia  di 
Cuneo.  E'  lo  scopo delle  iniziative intraprese  dall’assessorato  Tutela  flora  e 
fauna con il gruppo di lavoro che si è riunito per un primo esame dei dati del 
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2007 e per programmare l’attività sul controllo della malattia, ormai presente 
nelle  Valli  Gesso  e  Vermenagna.  All’incontro  erano  presenti  i  tecnici  dei 
Comprensori alpini Ca Cn 4 (Valle Stura) e Ca Cn 5 (Valli Gesso-Vermenagna-
Pesio), le Aziende faunistico-venatorie della zona, il Corpo Forestale, l’Asl Cn 
1,  il  Parco  Alpi  Marittime,  il  Parco  Alta  Valle  Pesio,  il  Cerigefas  (Centro 
ricerche gestione fauna selvatica), il Cras (Centro recupero animali selvatici) di 
Bernezzo ed il Centro per le Malattie degli Animali Selvatici di Aosta. 

Nei prossimi giorni verranno ripercorsi, per effettuare osservazioni visive, i 14 
itinerari già monitorati lo scorso anno in Valle Stura e Gesso, cui si aggiungono 
altri nuovi percorsi, distribuiti 2 nel Parco delle Alpi Marittime, 2 nel Ca Cn 5 e 
2  nel  Parco  del  Pesio.  Sarà  inoltre  effettuato  un  monitoraggio  sui  camosci 
abbattuti durante la normale attività venatoria nei Comprensori alpini Ca Cn 6 
(Valli Monregalesi) e Ca Cn 7 (Alta Valle Tanaro) al fine di verificare, tramite 
tamponi oculari, se qualche capo sia già stato contagiato in tali aree. 

La malattia di origine batterica colpisce alcuni ungulati alpini, mentre vettori 
sani  sono  gli  ovini  domestici:  si  ritiene  che  la  promiscuità  dei  pascoli  in 
alpeggio sia  il  maggior  mezzo di  diffusione ai  selvatici  che vengono colpiti 
all’apparato visivo.  La cherato-congiuntivite  di  per  sé  non è  mortale,  ma  si 
registrano  vittime  causate  da  traumi  o  cadute  dovuti  alla  cecità.  Infine,  si 
invitano i cittadini (escursionisti, turisti) a voler sempre avvertire gli enti o le 
Forze dell’ordine presenti sul territorio nel caso di ritrovamento di esemplari 
colpiti:  pur  non  essendo  la  malattia  in  alcun  modo  trasmissibile  all’uomo, 
manipolare  un  animale  vivo  senza  la  necessaria  esperienza  può  essere 
pericoloso  ed  eventuali,  improvvisate,  iniziative  personali  possono  arrecare 
ulteriori danni agli animali. (37-697rpi08)
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IN BREVE

AGRICOLTURA
Cuneo prepara il Salone 
del Biscotto piemontese
Cuneo La Provincia di Cuneo mette in 
vetrina il patrimonio agroalimentare del 
suo territorio attraverso il quarto Salone 
del biscotto piemontese, in programma 
dal  26  al  28 settembre  nel  capoluogo 
della Granda. Il programma dell'evento 
è stato presentato giovedì 18 settembre 
nel corso della conferenza stampa che 
ha sancito il passaggio di testimone fra 
le Province di Alessandria, ospite delle 
due  precedenti  edizioni  dell'evento,  e 
Cuneo. In sala Giolitti erano presenti il 
presidente Raffaele Costa, gli assessori 
all'Agricoltura  Sebastiano  Massa  e  al 
Turismo Federico Gregorio, l'assessore 
regionale  Mino  Taricco,  l'assessore 
all'Agricoltura  della  Provincia  di 
Alessandria  Davide  Sandalo.  Sono 
inoltre intervenuti alla presentazione, in 
qualità  di  partner  istituzionali,  il 
sindaco di Cuneo Alberto Valmaggia, il 
presidente della Camera di Commercio 
Ferruccio  Dardanello,  il  presidente 
dell'Atl Gianni Vercellotti, il presidente 
di Confartigianato Sebastiano Dutto e il 
direttore  di  Cna  Patrizia  Dalmasso. 
Qualità, tradizione e valorizzazione dei 
saperi  locali saranno il  filo conduttore 
della  manifestazione  che,  come  ha 
spiegato  il  presidente  Costa, 
“Contribuisce  a  rafforzare  i  legami  di 
collaborazione e comunanza fra enti e 
istituzioni  piemontesi.  Il  Salone rende 
omaggio ad un'intera filiera produttiva 
che,  assieme alla  cultura  contadina,  è 
motore  trainante  dell'economia  locale. 
E rappresenta   una  nuova opportunità 
per far conoscere i prodotti tipici della 
Granda, già riuniti dalla Provincia sullo 
specifico  portale  internet  dedicato  a 

oltre 50 realtà agroalimentari cuneesi”. 
Saranno in tutto 42 le aziende presenti 
in  piazza  Torino  e  via  Roma  in  un 
percorso  sensoriale  che  impegnerà  23 
produttori di Cuneo, 9 di Alessandria, 5 
di Torino, 3 di Vercelli, uno di Asti e 
uno di Novara. Accanto a loro anche il 
Consorzio  di  tutela  Vini  doc  Colline 
Saluzzesi  con  il  Quagliano  e  il 
Consorzio  di  tutela  del  Brachetto 
d'Aqui docg. “Il Salone è nato quattro 
anni fa – commenta l'assessore Massa – 
per  offrire  al  territorio  un'equa 
opportunità  di  espressione  e 
promozione,  anche  attraverso 
l'organizzazione di un evento itinerante 
che  conta  sul  contributo  di  Regione 
Piemonte,  delle  Province  di  Cuneo, 
Alessandria, Torino, Novara e Vercelli. 
In  questa  edizione,  in  particolare,  la 
Provincia  di  Cuneo  si  propone  di 
rafforzare  la  partecipazione  degli 
operatori ampliando nello stesso tempo 
la  presenza  dei  vari  tipi  di  biscotti 
tradizionali”. Prodotti da forno, biscotti 
e torte saranno raccontati attraverso le 
numerose  iniziative  in  programma,  a 
partire  dall'inaugurazione  alle  17  di 
venerdì  26  settembre.  Un  taglio  del 
nastro con una madrina d'eccezione: la 
marciatrice Elisa Rigaudo, vincitrice di 
una medaglia alle olimpiadi di Pechino, 
sarà  testimonial  dello  sport  pulito  e 
dell'impegno che caratterizza la terra di 
Granda. Seguiranno tre giorni dedicati 
alle  degustazioni  in  abbinamento  con 
vini  Doc  e  Docg,  laboratori  di 
pasticceria,  trasmissioni  radio,  talk 
show,  giochi  e  animazioni  per  i  più 
piccoli  oltre  a  un  convegno 
appositamente  dedicato  alla 
valorizzazione  dei  prodotti 
agroalimentari. (37-691ag08)

CULTURA
“Scultura da vivere”: le 

opere al Centro Incontri
Cuneo  Promuovere  la  scultura  e 
l'inserimento  dell'arte  nell'ambiente 
naturale  urbano:  l'obiettivo  della 
Fondazione  Peano,  sorta  nel  1993,  ha 
da  sempre  l'appoggio  della  Provincia 
che anche per il  2008 ha assicurato il 
patrocinio  al  concorso  internazionale 
“Scultura  da  vivere”.  La  rassegna, 
dedicata  agli  studenti  delle  scuole  di 
Belle  Arti  italiane  ed  europee,  sarà 
preceduta  dal  seminario  intitolato 
“Identità/integrazione,  il  rapporto  tra 
uomo e ambiente” e dalla cerimonia di 
inaugurazione della creazione vincitrice 
per  l'anno  2007,  presso  l'università 
Mater  Amabilis  di  Cuneo.  Tutte  le 
opere  partecipanti  alla  dodicesima 
edizione  del  concorso  saranno  poi 
ospitate  al  Centro  Incontri  della 
Provincia, dalle 18 del 27 settembre. La 
mostra resterà aperta al pubblico con il 
seguente orario: nei giorni feriali dalle 
16,30 alle 19; nei  festivi dalle 10 alle 
12 e dalle 16,30 alle 19. (37-702ag08)
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